



**Antwort zur Anfrage Nr. 1339/2025 der SPD im Ortsbeirat betreffend Geschwindigkeitsmessung vor der Bezirkssportanlage im Verlauf von Rilkeallee/Lortzingstraße (SPD)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Sind die erforderlichen Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt worden?

Geschwindigkeitsmessungen in der Lortzingstraße werden im Rahmen des Überwachungskonzept in unregelmäßigen Abständen an unregelmäßigen Wochentage und zu unregelmäßigen Uhrzeiten ganzjährig durchgeführt.

2. Zu welchen Tageszeiten und an welchen Wochentagen wurde gemessen?

Siehe Frage 1

3. Wurde im Rahmen der Messungen auch die Gesamtanzahl der Fahrten erfasst?

Im Rahmen der Geschwindigkeitsmessungen wird auch immer die Gesamtzahl der Fahrzeuge erfasst, die die Messstelle durchfahren.

4. Welche Fahrgeschwindigkeiten wurden ermittelt; gibt es Verstöße gegen das Tempo30-Gebot?

Bei Geschwindigkeitsmessungen werden lediglich die Geschwindigkeitsüberschreitungen erfasst.

Im Kalenderjahr 2024 wurden 7 Geschwindigkeitsmessungen in der Lortzingstraße durchgeführt. Im Rahmen dieser Messungen wurden insgesamt 720 Fahrzeuge bemessen und bei 34 Fahrzeugen eine Geschwindigkeitsüberschreitung festgestellt. Dies ergibt eine gesamte Überschreitungsquote von 4,72 %.

Im Kalenderjahr 2025 wurden bisher (Stand 31. August) 4 Geschwindigkeitsmessungen in der Lortzingstraße durchgeführt. Im Rahmen dieser Messungen wurden insgesamt 822 Fahrzeuge bemessen und bei 34 Fahrzeugen eine Geschwindigkeitsüberschreitung festgestellt. Dies ergibt eine gesamte Überschreitungsquote von 4,14 %.

Für Kalenderjahre 2024 und 2025 zusammengefasst ergibt dies - 1,542 bemessene Fahrzeuge und eine Geschwindigkeitsüberschreitung bei 68 Fahrzeugen. Die Überschreitungsquote für beide Kalenderjahre liegt somit bei 4.41 %.

Die Überschreitungsquote im gesamten Stadtgebiet Mainz liegt derzeit bei 4,72 %.

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger  
Beigeordnete